

### Ayuntamiento Sesión de ayer

A las seis de la tarde abre la sesión el Sr. D. Vandelwalle.

Asisten los concejales señores Ruíz, Ramírez, La Rocha, Benítez, Pérez, Marrero, Reyes, Lugo, Vila, Martínez Viera, Bencomo, Franquet, Bello, López de Vergara, Ayala, M. Rodríguez y M. Rodríguez.

### Los cables interinsulares

Después de aprobada el acta de la sesión anterior el Sr. Bencomo pide a la presidencia que habiendo llegado a este puerto el buque cablero «Ambar» para reparar los cables con las Palmas, se gusantione también la reparación del cable con la Palma.

El Sr. Vandewalle contesta manifestando que en estos días se ha venido ocupando del asunto sin haber llegado a nada definitivo. El Capitán del buque, que no trae ni instrucciones ni material suficiente para la reparación del cable con la Palma, dijo a dicha autoridad que la Dirección general de Comunicaciones podría dar órdenes en ese sentido.

Se telegrafió a la Dirección que contestó con el siguiente telegrama, leído en sesión:

«Es de gran necesidad que la opinión de esas islas manifestada al Capitán del buque cablero «Ambar» lo indispensable que resulta para su vida normal, que todos los cables interinsulares queden reparados en breve.»

Dicho Capitán ante tal estado de opinión no podrá menos de pedir a su Compañía la autorización para llevar a cabo la total reparación, incluyendo en ella no solamente los cables de Tenerife a Las Palmas sino los de Garachico a Santa Cruz de la Palma y los de Gomera, Hierro, Lanzarote y Fuerteventura, principiando por el de Garachico a la Palma.

Añade el Sr. Vandewalle que en virtud de haberse telegrafado a la Compañía del buque cablero y a los diputados para conseguir que se restablezca la comunicación telegráfica con la Palma.

El Sr. López de Vergara califica de infantil la respuesta de la Dirección de Comunicaciones, y propone que se haga constar en actas el sentimiento con que la ha visto la Corporación. Así se acuerda.

También se acordó telegrafiar al Presidente del Consejo y al Ministro de la Gobernación.

### El alcantarillado

El concejo queda enterado de un oficio del Gobernador civil exceptuando de la subasta las obras de alcantarillado de la calle de la Rosa, cuyo presupuesto asciende a 4.189 12 pesetas.

El señor Bencomo pidió que se procediese desde hoy, si fuere posible, a la ejecución de las obras.

El Sr. López de Vergara manifestó a este respecto que antes debiera cumplirse el acuerdo relativo a la contribución que deben satisfacer los propietarios de las casas a quienes beneficia la alcantarilla, con destino a los gastos de la obra.

### Arriendo de un solar

Léese un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo las condiciones de subasta para el arriendo de un solar propiedad del Ayuntamiento, existente entre las calles de Miraflores y el callejón de Olivera.

Después de breve discusión se acuerda arrendar la expresada finca, por un año, prorrogable, siendo el tipo de subasta 300 pesetas anuales.

### Recomposición de un muro

Apruébese el expediente instruido con motivo de una proposición del señor Ruíz referente a la recomposición del muro que ampara el caserío de San Andrés de las aguas del barranco que atraviesa dicho barrio.

Asiéndole el presupuesto de gastos —según el Arquitecto— a la suma de 9 567 76 pesetas.

### DEUDA MUNICIPAL

Léese un extenso informe de Contaduría evaluando las cuentas que se le hizo sobre la posibilidad y manera de satisfacer, con cargo del Empréstito de 5 millones, las cantidades que se adeudan al contratista de las obras del túnel Raque Negro Catalanes.

Informe del Contador sobre el sentido de que el Ayuntamiento no puede disponer de dicho Empréstito para pagar la deuda por necesitarlo el propio contratista de las obras de la vez la conveniencia de emitir un empréstito especial que abarque el pago de dichas cantidades y las que se adeuden a la Electricidad por el alumbrado público.

A petición del Sr. Vergara motivada por no hallarse en sesión el señor Mandiño, autor de la proposición origen del expediente, se acuerda que el asunto que sobre la mesa.

También se interesó la asistencia del mayor número de concejales posible para adoptar un acuerdo tan importante como el que se refiere a este asunto.

Por guardar relación con este asunto igualmente sobre la mesa una proposición del Sr. Mandiño sobre colocación directa de títulos del mencionado Empréstito.

### El agua a presión

Por unanimidad se aprobó una proposición de la alcaldía examinada a que por el Arquitecto se revise el presupuesto de las obras de distribución del agua a presión, redactándose nuevamente a base de los precios que actualmente tienen los materiales que en aquellas se emplean.

Comprende también dicha propuesta la redacción de un plan económico para la realización del proyecto sobre la base del R. D. de 31 de Diciembre de 1917.

### El Teatro

Con las garantías que marca el Reglamento se concede el Teatro municipal, gratuitamente, a D. José M. Rodríguez para la celebración de una función benéfica; y a D. Jorge de Foz para dar una conferencia de carácter social.

Aprobados otros asuntos de menor interés y formulados algunos ruegos se levanta la sesión a las 9 y cuarto.

### Notas deportivas

#### FOOT-BALL

Esta tarde se celebró un gran «match» de foot-ball entre los equipos de los buques de guerra ingleses «P. & O.» y «W. & A.» que llegaron hoy a nuestro puerto.

El equipo que resultó vencedor en este encuentro jugará mañana viernes con el «Tenerife Sporting Club».

Estos partidos han despertado gran interés por venir precedidos de gran fama los teams ingleses.

#### Selecciones Catalana y Norte

En el campo de San Mamés (Bilbao) se ha celebrado el primer encuentro entre las selecciones Catalana y Norte, venciendo esta última por 6 goals contra dos.

Los varcos triunfaron en toda la línea, marcando 3 tantos por uno en cada tiempo.

Extranjeros.—Equipos femeninos en Preston (Inglaterra) se ha verificado un interesante y sugestivo «match» femenino de foot ball entre un equipo inglés y otro francés de selección.

La victoria correspondió a las futbolistas inglesas por 2 tantos contra cero.

### DESDE ITALIA EL LAGO MAYOR

Una ligera bruma envuelve el lago Mayor, tesoro de la naturaleza italiana que se nos aparece al otro lado del Simplón, viniendo de Suiza.

A la salida del inmenso túnel, el Cielo límpido y azul, habla ya de las claridades del mediodía y el griterío de las gentes nuestra enseguida la diferencia de carácter en contraste con el orden y gravedad que quedan atrás, en el lindo rincón helvético.

Serpentea el tren a orillas del lago y en el centro del mismo surgen las islas Barromea; la *Isola Madre*; la *Isola Bella*; la *Isola Pescatori*, cubiertas de verdura, reflejándose en las aguas dormidas pernosas y hermosas al mismo tiempo.

Hay ajeteo en los Hoteles. Comienza la estación y se disponen a recibir a gran número de viajeros que en esta época del año se detienen aquí, en Pallanza. Los jardines empiezan a reverdecer y en las frondas, las palmas y bambúes anuncian la caricia de su sombra para los días fuertes del verano, para cuando el sol abraza y se vaya la nieve que aún se posa en lo más alto de las montañas.

Un tempo «pos-pasita», sin embargo, al entrar en Italia. Dos días antes, todavía en Suiza, habíamos leído las grandes restricciones alimenticias ordenadas por el gobierno italiano y he aquí que con gran asombro vemos que en la realidad no se escasea de nada. Y como preguntásemos en el Hotel la causa de esta contradicción, un mozo nos responde con significativa sonrisa: «Oh, Señor, las restricciones están hechas para los que no pueden pagar. Al oír tal respuesta, todo un mundo de reflexiones, de ideas de justicia que se descomocen y de fulgores de rebeldía que se justifican, nos llena el alma por unos momentos. Por unos momentos nada más.

Afuera distraído, en el jardín, las gotas de oro de los arañajos que lucen junto a los puntos rojos de las camelias y a unos pasos más lejos, la visión que se dilata en la azul transparencia del lago...

Por sobre las aguas quietas resbala un hidroavión y la barquilla quebra el claro cristal de la superficie mientras el motor remueve el aire con un zumbido potentísimo. Y a poco vuelve a pasar ya en el espacio para perderse en la lejanía.

A la llegada de la noche surge la luna detrás de las montañas. Y es entonces el momento de más intensa poesía, perdidas las orillas en las sombras, difuminadas las montañas en una tibia neblina, todo el paisaje místico y sensual.

En lo fondo del lago se reflejan fielmente las crestas y de lo lejos viene un vaporcito paseando por el fondo su lucecita roja de estribor. Tan en calma está todo y tan exactamente viven en el agua las montañas invertidas; que hay una inevitable opresión ante la inminencia del choque. Pero el *batello* pasa, dejando atrás la estela, de un inmenso abanico que viene a perderse en las piedras de la orilla con un glú-glú manso y triste.

Se riza el agua y la pincelada de plata de la luna juega con las olas que el vapor va sembrando. Hay una mancha brillante que se extiende y se encoje; un temblor de rayos que ciegan dulcemente para ocultar el misterio de su comunión con las aguas; un corte de luz que horada hasta el fondo y luego, en derredor, un sembrado de chispillas que suben y bajan con las ondas, que se esconden y respaldan en el burbujeo de la espuma, hasta que al fin todo queda de nuevo en calma; recobran las montañas su reflejo y su encanto y la luna se adormece otra vez sobre las aguas muertas...

Mientras el lago se entristece al pensar en sus fatales despropósitos con la errada luz del nuevo día que a cada segundo se acerca...

José MANUEL GUIMERA.  
Lago Maggiore, Abril 1920.

### Lo que cuesta vivir en Alemania

Una estadística oficial hace constar que la cantidad mínima necesaria para un día de vida en Alemania es:

Para un hombre, solo, 31 marcos.  
Para un matrimonio sin hijos, 46 marcos.  
Para un matrimonio con dos hijos, de seis a diez años cada uno, 65 marcos.

Para vivir un año necesita como mínimo:  
Un hombre solo, 9 700 marcos.  
Un matrimonio sin hijos, 14 400 marcos.  
Un matrimonio con dos niños 19 mil 400 marcos.

La prensa obrera cuenta que el ingreso promedio de un obrero alemán no alcanza siquiera a la mitad de la suma necesaria para asegurar la vida y la salud.

### Notas marítimas

**El «Kigoma»**  
El vapor sueco «Kigoma» llegó a este puerto ayer por la mañana. Procede de Londres. Vino consignado a Hamilton.

Este vapor noruego entró ayer por la mañana, procediendo de Burdeos, consignado a Rodríguez Berg. Trajo para este puerto carga general.

**El «José»**  
Este vapor noruego entró ayer por la mañana, procediendo de Burdeos, consignado a Rodríguez Berg. Trajo para este puerto carga general.

**El «Louthport»**  
Procedente de Cardiff, llegó ayer por la mañana este vapor inglés, consignado a Elder. Trajo para este puerto un cargamento de carbón mineral.

**El «Zamora»**  
Consignado a Hamilton, entró en esta bahía, también por la mañana como los anteriores, el vapor, de nacionalidad inglesa, «Zamora». Procede de San Nicolás y Montevideo. Lleva en tránsito carga general. Fue despachado para Londonderry, después de proveerse de carbón, agua y víveres.

**Veleros**  
El pailebot «San Bartolomé», de Santa Cruz de la Palma, en lastra. —La barca «Estelle Krieger», en lastra, para Barbados.

### Ecos de Sociedad

**Exapatri.**—Por Real orden de 15 de Abril último ha sido autorizado para ejercer el cargo de Vice Consúl del Paraguay en esta Capital nuestro distinguido amigo D. Fernando Beñavente Viala.

**Natalicio.**—Ayer dió a luz en esta Capital dos hermosos niños la señora esposa de nuestro querido amigo don Felipe Ravina.

**Enlace matrimonial.**—En Cartago, (Costa Rica) ha contraído matrimonio con nuestra bella paisana la señorita Matilde Perera, el joven D. Santiago Crespo, a quienes deseamos muchas felicidades.

### VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco. No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos. Pídase hoy con más detalles y el VIROCACAO en la droguería del señor Espinosa. Plaza de la Constitución. Santa Cruz de Tenerife.

### AUDIENCIA

**Juicios por Jurados**  
Con todo el aparato y solemnidad de los juicios por Jurados celebró ayer la vista de una causa seguida contra Santiago Suárez González, vecino de la Matanza de Aceitejo, que fue procesado por un delito de robo, en grado de frustración, de una cantidad de patatas valoradas en «veinte y cinco céntimos».

Informó a favor del procesado el letrado señor Oramas quien obtuvo del Jurado un veredicto de culpabilidad.

Para hoy está señalado el juicio de una causa instruida en el Juzgado de la Laguna contra Feliciano Goyas Rodríguez, por el delito de homicidio.

Abogado, señor Forquán. Procurador, señor Casanova.

### DE MÚSICA

**BANDA MUNICIPAL**  
Programa de las obras musicales que ejecutará hoy la expresada Banda en la Plaza de la Constitución, de 8 y media a 10 y media de la noche.

Primera parte: 1. «Florentia», pasodoble; Alier. 2. «Pilarcita», Gavota; Cobello. 3. «Dama Siberiana»; Diesz Gilles.

Segunda parte: 1. «Musica, Luz y Alegria», Gran fantasía; Alonzo. 2. «Musetta», Fantasía; Luna. 3. «Suspiros de España», pasodoble; Roig.

**VACUNA GUIZA**  
se ha recibido en la Farmacia de Doctor Serra.

### Nuestra información

#### FOR CABLE Extranjero

**Se culpa a Yanquilandia del asesinato de Carranza**  
Méjico.—Se tienen noticias de esta Capital por las que se asegura que el asesinato del General Carranza se atribuye a manejos puestos en práctica por Yanquilandia.

**La división socialista**  
Nauen.—En una decisión tomada respecto a las futuras elecciones al Parlamento alemán, el partido comunista de dicho país proclama la lucha a todo trance contra los socialistas independientes. Los comunistas publican una carta del Comité ejecutivo de la Internacional de Moscú, en la cual se ataca duramente la política de los independientes.

**Las elecciones**  
Tokio.—El resultado de las elecciones es el siguiente: Gubernamentales, 256; opositorias, 104; del partido popular 28 e independientes 44.

**El «referendum» suizo**  
Basilea.—Suiza se ha adherido a la Sociedad de las Naciones por cerca de 405.000 votos contra 221.000. Los cantones de la Suiza alemana se han pronunciado contra la adhesión.

**Blasco Ibáñez en Chicago**  
Chicago.—Procedente de Méjico ha llegado a esta capital el literato español señor Blasco Ibáñez, en un aeroplano.

Ha firmado un contrato con la «Chicago Tribune» para escribir sus impresiones sobre Méjico.

### PENINSULA

Madrid, 25 24.  
**Penas impuestas a los asesinos de los guardias civiles de Barcelona**  
Se asegura que el Supremo de Guerra ha condenado a muerte a cuatro procesados por asesinato de los guardias civiles en Barcelona.

También condenó a dos a reclusión perpétua, y absolvió a cuatro.

**La fábrica «La Fortuna» rompe sus relaciones con las autoridades**  
Los accionistas de la fábrica «La Fortuna» han roto sus relaciones con las autoridades.

**No quieren obreros sindicalistas**  
También han decidido rechazar a todos los obreros sindicalistas.

**Estudio de una huelga**  
Los ramos de artes blancas y de alimentación se proponen esaudiar hoy la declaración de la huelga que tienen proyectada para el jueves.

**Moros fusilados**  
En Laraca han sido fusilados los moros que asesinaron a los Ingenieros Civiles señores Vireta y Carrazar.

**Explosión de una bomba.—Un muerto.—Detenciones**  
En Valencia ha fallecido uno de los heridos a consecuencia de la explosión de la bomba en el café Suizo de dicha Capital.

Haec la fecha se han llevado a cabo tres detenciones, hallándose en poder de uno de los detenidos una pequeña bomba.

**De Murcia**  
En esta Capital las autoridades observan gran vigilancia al objeto de evitar que por los obreros se lleven a cabo actos de coacción.

**Nos falta todo el servicio de anoche**

### ROYAL

Máquinas de escribir de fabricación americana, poseyendo el último modelo todo lo adelantado de su género.—Las máquinas están adaptadas en la actualidad como las mejores por su resistencia, seguridad etc. Existencia siempre en depósito.—Para detalles respecto a precios etc lo mismo que para examinar el modelo dirigirse al representante.

### Digno de elogio La biblioteca del soldado

Digna de encomio y merecedora de las más entusiastas aplausos es toda labor que tienda a hacer del Ejército una escuela de ciudadanos y a conseguir que esos años de juventud que el soldado entrega a la Patria sean remunerados por una cultura por medio de una educación y una cultura que hagan salir del cuartel convertidos en hombres intrinsecos y aptos para la lucha del vivir a quienes llegaron a él zafiros, encogidos e ignorantes.

Mucho hacen en este sentido las academias regimientales; pero era preciso algo más, que completara y ampliara la sencilla instrucción que en ellas se da y esto empieza a conseguirse merced a una delgada iniciativa: la biblioteca del soldado, formada con libros, estogeidos, regalo de estudiantes de la cultura y de la labor educativa del Ejército.

Con gran entusiasmo de los soldados, que han acogido la biblioteca con grandísima simpatía, se ha inaugurado en Córdoba la del regimiento de Infantería de la Reina, gracias a los esfuerzos de la oficialidad y de su coronel, don Miguel Fernández; otros destacados jefes, el coronel don Idefonso de Echevarría y el teniente coronel don Antonio García Pérez han fundado e instalado lujosamente la del regimiento de Tarragona, de guarnición en Gijón.

Enviamos nuestro aplauso a los jefes y oficiales de ambos regimientos.

### Quando Marzo mayea, Mayo marceca

Semillas selectas  
**CASA VARELA**

### Información local

El Comisario general de Abastecimientos comunica al Gobernador civil que con fecha 25 del corriente mes ha telegrafado al Gobernador de Valencia para que autorice a don Juan B. Grau el embarque de las siguientes partidas de arroz con destino a Tenerife.

A don Antonio Aca 4.000 kilos; a don Juan Suárez Alonzo 1.000; a don Francisco Pérez Expósito 500; a don Luis Hernández 1.000; a Hernández Riveo y C. 1.500; a Borge 10.000; a la Vda. de Yanes 1.000; a don Julián Sáenz 1.000. Total 20.000 kilos.

El festival artístico que estaba anunciado para esta noche en el Teatro Municipal y cuyo interesante programa hemos publicado, ha sido aplazado para mañana, por causas ajenas a la voluntad de las damas que componen la Junta del Asilo Victoria, a beneficio de cuya institución se celebra.

Material para timbres y teléfonos así como los afamados teléfonos de la casa Ericson, los vende Honorio Arlenza en Viera y Clavijo 7.

### SUCESOS

**Mujer ahogada**  
El alcalde de la Crotava telegrafió ayer a este Gobierno civil lo siguiente:

«A las once próximamente de hoy se salvó arrojadura al océano un situado en esta jurisdicción donde llamaban «La Bruga»; la vacua de esta población Saturnina González, de 70 años de edad, soltera y vendedora ambulante de herbolizas.

Esta infeliz mujer estaba enferma de humores cancerosos y padecía también ataques de enajenación mental. El Juzgado se trasladó al lugar del suceso e instruye las diligencias correspondientes.»

### Compañía Trasatlántica

Para Santos, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de este puerto el 27 de Mayo el magnifico vapor

«España 4»  
admitiendo cuanta carga se presente.

Darén informes sus Consignatarios, Vuda e hijos de Juan Le-Rocha, Alfonso XIII 35.

(c) Ministerio de Cultura 2007

# EL VAMPIRO DE LA HUMANIDAD

es la falsa alimentación.

Los anémicos, tuberculosos, los padres por sus hijos, y en general todos los que padecen de agotamiento físico o intelectual, deben tomar la

## Ovomaltina

Es el único legítimo reconstituyente completo, que contiene Extracto de Malta diastasada Dr. Wander, y leche de los Alpes. Producto Suizo. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

**Inspección Provincial de Hacienda**  
DE  
SANTA CRUZ DE TENERIFE  
(CANARIAS)  
ANUNCIO

Por el presente se hace saber: Que la vigente Ley de presupuestos en su primera disposición adicional dice lo siguiente:  
«Las Corporaciones y particulares que tengan débitos directos a favor del Estado por contribuciones directas, indirectas, impuestos, rentas y derechos del Estado y las decaídas en el término de tres meses, a contar de la vigencia de esta Ley, quedarán relevados del pago de los recargos y multas, excepto en la parte que pueda corresponder a los arrendatarios de tributos, a los Recaudadores y Agentes Ejecutivos y a los Investigadores o denunciadores privados. Transcurrido este plazo, a demás de las responsabilidades en que hubieran incurrido, se aplicarán los tipos más altos de liquidación que establezcan las Leyes vigentes o posteriores a las que regían cuando tuvo lugar el acto o contrato que motiva la liquidación.»

Lo que se hace público para general conocimiento, en el buen entendido, que transcurrido dicho plazo esta Inspección se verá obligada a proceder con el mayor rigor contra cada uno de aquellos contribuyentes que no se hayan acogido a la gracia que la expresada Ley le otorga.  
Santa Cruz de Tenerife 24 de Mayo de 1920.—El Inspector Provincial de Hacienda, Arturo Delgado Herrera.

### FABRICA DE GAS VENTA DE COK

a domicilio a 11'00 pesetas el quintal.  
El cok es de buena calidad, en piedra, de fácil encendido y el más a propósito para las cocinas. Dirigir los pedidos a la fábrica de gas, teléfono núm. 64, o a don Pedro M. Dorta, Plaza Weyler.

### AL COMERCIO

Distinguido Industrial y Exportador Suizo, que regresará dentro de poco a su país, está dispuesto a recibir encargos de Industriales y Comerciantes importantes de esta Plaza.  
Dirigirse bajo el B. S. al Hotel Cancho.—Sta. Cruz.

## Bañaderas plegables marca "Robinson"

Estas Bañaderas, están construídas de una tela nombrada «Steele» (Tela de acero), por su resistencia y durabilidad. Es una especie de Lona, doble, fuerte, impermeable, vulcanizada y que está garantizada por Diez años contra todo defecto de fabricación. Esta Lona al mismo tiempo que indestructible es suave y plegadiza.  
Estas Bañaderas, no pueden volcarse ni derramarse, están sujetas firmemente a un marco de madera sólido, reforzado y capaz de sostener grandes pesos. El peso entero del agua y del ocupante descansan completamente sobre el piso.  
Con estas Bañaderas se elimina la instalación de cañerías, solo pesan 10 libras, y un niño las puede colocar, llenar o vaciar sin dificultad alguna. Cuando no se tienen en uso, no hay más que enrollarlas y meterlas en una esquina, debajo de la cama o debajo del piano. Cuando en viaje, se pueden llevar convenientemente como parte del equipaje de mano.  
Está reconocido que un 70 por ciento de las casas no tienen cuarto de baño, y en éstas, las Bañaderas plegables Robinson, resuelve tan de imperiosa necesidad.  
Todos sabemos el gran placer que radica en sumergir el cuerpo en agua. En verano, limpia y refresca, en el invierno, vigoriza y fortalece, por estas razones las Bañaderas Robinson se consideran una BENDICIÓN en todos los hogares.  
Las Madres encuentran una gran conveniencia en poder bañar a sus Bebés en la habitación que mejor les parezca, ya al abrigo de las corrientes de aire, ya cerca del sol que les pueda calentar, y para los Bebés es una delicia un baño, sin temer a lastimarse contra una bañera dura, de porcelana o metálica.  
Las Bañaderas grandes, tienen 5 pies de largo, 27 pulgadas de ancho y 16 pulgadas de profundidad. Las chicas tienen 32 pulgadas de largo, 23 de alto, por 15 de ancho.  
Importante: Todas aquellas personas que se sientan interesadas en esta maravillosa invención, deberán dirigirse sin pérdida de tiempo, para pedidos, detalles y demás pormenores a los Agentes-Depositarios exclusivos para estas Islas Canarias, H. DIAZ & C. — Calle de Alfonso XIII, 76.—Santa Cruz de Tenerife.

### H. Díaz & C.

Calle de Alfonso XIII, 76. Santa Cruz de Tenerife



Los que tengan opresión de pecho o bronquitis seca con la respiración penosa, usen los **Cigarrillos Balsámicos y Papeles Aromáticos del Dr. Andreu**, cuyos rápidos y admirables efectos son universalmente acreditados. Pronto se aliviana el pecho y el enfermo respira libremente. De noche se quema un papel dentro de la habitación y el enfermo duerme tranquilo.  
Pídase el libro prospecto que se da gratis

### Compañía Arrendataria de Tabacos

Representación en Canarias  
Aviso a los Propietarios  
Se desea una casa con capacidad suficiente para oficinas y viviendas. Para informes dirigirse a la Compañía Arrendataria de Tabacos, Valentín Sanz, núm. 7, todos los días laborables de 9 a 1.

**Vinos finos de mesa**  
del país y la Península  
Venta por Bocoyes y detall  
S. Pedro Alcántara n.º 6.  
José Luis Benítez

### BAZAR ESPAÑA

Plaza de San Francisco núm. 20  
Se han recibido los artículos siguientes: Calderos esmaltados, escupidores, orinales, platos, tazas, pocillos, perchas, sartenes, cepillos para pisos, reverberos, bandejas, cucharones, palanganas, cafeteras, soperas, azules y pastillas blancas para el calzado. Además un surtido de aguas en pastillas, macarones extra, crema de arroz, patatas, guisantes, lentejas, avena, maicena, tapioca extra, tapioca julienne y semola esterilizada de la acreditada casa de don Francisco Garriga de Barcelona.  
Teléfono núm. 289.

### SEÑORITAS

Si desean colocación en escritorio comercial, pueden dirigirse por escrito, indicando sus aptitudes y aspiraciones a Pedro E. Montero, en plaza.  
Plano se vende uno propio para aprender calle Méndez Núñez número 50.

### Anuncios preferentes

Se vende una tinaja con cabida para cinco pipas de agua.  
Informarán en esta Imprenta.  
Automóvil se vende uno de la acreditada marca «Hudson, Super-Six», tipo de turismo, de ruedas de alambre, en negro, con dos de repuesto y todas con sus neumáticos en buen estado y uso.  
Precio: 15,000 pesetas. Informarán, Ferrer número 15.

Papeles pintados para habitaciones se han recibido en la Droguería de Asensio Ayala, calle Alfonso XIII núm. 7.

Automóviles Liombet. Teléfono número 109.

Serviente joven, con 50 pesetas de sueldo al mes.—Darán razón, San Francisco 4, sastrería.

Pronto estarán a la venta los cigarrillos «Las Novelas» elaborados con pureza de Legitimidad y Tomás Gutiérrez.

Se vende la casa calle de San Francisco núm. 79, esquina a la de San Martín, y el Almacén calle de San Francisco núm. 65, con piso de cemento, que da a la calle de San Juan Bautista. Darán razón, Castillo núm. 5.

Atención. Cocinas para Gas, Caños de Goma, Camisas y toda clase de artículos para el alumbrado y calefacción de Gas. Para comprarlo, dirigirse a Luis de Puga en la calle de Alfonso XIII, 56, frente al Cabildo.

Máquinas de escribir «Remington». Se compran. Ejecutorios Canales 5.

Estadísticas de importación, exportación y movimiento marítimo de este puerto en el año 1919, por Agustín Guimerá y Frago.

Obra muy útil y de interés general. De venta en la Imprenta y Librería Católica.  
Automóvil «Martini» de 1916 H. P.—Se vende. Está recién reparado y en buen estado.  
Para Informes Canales 5.

En La Laguna se vende una casa en la calle de la Palma núm. 3. Darán razón, en Santa Cruz San Juan Bautista núm. 1.

Corredor. Se necesita uno, experto en el ramo de tejidos y con práctica en esta plaza. Ofertas por escrito indicando aspiraciones y referencias a Apartado de Correos número 9.

Los modelos más elegantes en corsés, acaban de recibirse en la casa de la Viuda de Gil, Valentín Sanz 8.

### LOS CRISTALES "ULLTEKRYPTOK"

En la casa de óptica médica de don Lorenzo Vilaiba se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.  
El bifocal «Ulltek Kryptok» es hecho de un solo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.  
El segmento es tallado en el lado cóncavo del cristal y es completamente invisible al observador.  
Las superficies de estos cristales «Ulltek Kryptok» son acabadas con la mayor precisión y con el pulimento que reciben sólo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.  
El bifocal «Ulltek Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.  
Visítate esta casa y os convenceréis de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.  
AN JOSÉ 17

Todos los lunes hallará V. en la casa de la Viuda de Gil Valentín Sanz 8, una sección de diversos artículos a mitad de precios.

## Gran fábrica de cerrillas, fósforos de yesca Y MARIPOSAS PARA LAMPARAS

Siempre en competencia con el Extranjero  
PRECIOS: gruesa de cerillos para detallar a 0'15 cajita 19'50 pesetas  
0'10 11'50  
paquete fósforo yesca 0'50 céntimos.  
gruesa de mariposas para lámparas. 15'00 pesetas  
Para el comercio al por mayor precios especiales.  
Fabricante en Las Palmas José Callicó Morales y para informes en esta Don Manuel Rodríguez y Gutiérrez Alfonso XIII, 10, o fábrica de gaseosa Puerta Canseco 51.

### Luis Fraga García

Médico-Cirujano  
Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sifilíticas y venereas  
Asistencia a partos  
Inyecciones de neo salvarsan (914) y salvarsan sódica (1206) último invento alemán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras.  
Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Tratamientos a horas convenientes  
San Juan Bautista, 17  
Teléfono, 544

### Doctor R. Capote Rodríguez

Ex-ayudante de las Clínicas de niños del Doctor Fernández-Irujoas  
Ex-interno por oposición de los Hospitales de la Beneficencia Provincial de Madrid.  
Ex-interno de las Clínicas de Operaciones de la Facultad de Medicina de Madrid.  
Medicina y Cirujía general. Especialidad en las enfermedades de los niños y del aparato digestivo.  
Nee Salvarsan legítimo 606 alemán  
Consulta diaria de 1 a 11 y de 3 a 5  
Plaza de San Domingo núm. 11  
Teléfono 293

Lo único malo de España son los políticos (Salvo rarísimas excepciones). Todo lo demás es mejor que en ninguna parte del mundo, empezando por el cielo y acabando por la tierra.

No hay que dejarse deslumbrar demasiado por lo extranjero. Lo extranjero suele ser bueno; pero lo español es mejor; mejor que los

## Productos BESOY

no los habrá seguramente; el

# SELLO BESOY

no sólo quita instantáneamente el dolor de cabeza, sino todos los reumáticos, nerviosos y especiales de las señoras; exento en absoluto de narcóticos (cualidad inapreciable):

Sólo cuesta 30 céntimos

Por estas excepcionales condiciones ha sido premiado con Medalla de Oro, la más alta recompensa otorgada en la primera Exposición Nacional de Medicina e Higiene de Madrid.

Tenemos que perder el feo vicio de alucinarnos demasiado con la brillantez de los espejuelos ajenos

## NO SOMOS ALONDRAS

Apreciemos la industria nacional, y cuando una de ellas llega a la cumbre del éxito, como han llegado los

## Productos BESOY

debemos congratularnos al no necesitar salir del solar nuestro para hallar en otro lejano aquello excelente que nos haga falta

Productos BESOY Córdoba  
Inconmovible reputación

# SALUD y BESOY

# MANZANILLA "MIL PESETAS"